



L'affaire Martin Hongla, footballeur des Lions Indomptables, continue de susciter l'indignation de nombreux Camerounais suite à des propos jugés tribaux qu'il a tenus sur Snapchat. Dans une conversation, Hongla a déclaré : « On n'épouse pas les Bamilékés chez nous », propos qui ont rapidement fait le tour des réseaux sociaux depuis le lundi 18 septembre 2023.

Célestin Djamen, opposant politique camerounais, a réagi à ces déclarations, affirmant que « tout homme ou toute femme est libre d'épouser qui il veut, aucun débat là-dessus ». L'ancien cadre du SDF et du MRC soutient que refuser d'épouser une femme en raison de son appartenance ethnique est un acte de tribalisme, voire une abomination pour un membre de l'équipe nationale de football, symbole de l'unité nationale.

Djamen a également critiqué la tentative de normalisation de tels écarts, qu'il considère comme un pas vers la fascisation de la société. Il a dénoncé les effets pervers du fédéralisme communautaire et du « Rentrez Chez Vous », thèmes qu'il aborde dans son ouvrage « le Fédéralisme Unitaire ».

Selon lui, si de tels propos sont déjà graves et condamnables lorsqu'ils émanent d'une personne anonyme, ils sont d'autant plus inacceptables lorsqu'ils sont tenus par une personnalité publique, en particulier un joueur de l'équipe nationale de football, symbole majeur de l'unité nationale.